

# EL DESCAMISADO.

SE PUBLICA DOS VECES Á LA SEMANA.

## Precios de suscripción.

CASPE.—Un mes, 4 rs.—Trimestre, 8 id.—Semestre, 14 id.—Año 26 idem.—FUERA:—Trimestre 10 rs.—Seis meses 18 id.—Un año 34 id.—ULTRAMAR.—Seis meses 24 rs.—Un año 46.—Anuncios, comunicados y esquelas de funeral á precios convencionales.

## Puntos de suscripción.

En la imprenta de este periódico, calle del Empedrado núm. 8, y en la librería de Rafael García, plaza Mayor núm. 6.—Para hacer la suscripción los de provincias se dirigirán al administrador D. Rafael García.—No se servirá suscripción alguna cuyo importe no se pague adelantado.

¡AY!... ¡AY!  
que se lo lleva el río!

En medio del sentimiento que nos produce el convencimiento íntimo que ya tenemos, de que no solo aquí ha cambiado la escena política, sino también en los mas de los pueblos del distrito, sentimos la serena satisfacción que emana de la triste confirmación de los juicios que habíamos emitido, respecto al mal sesgo que se daba á las cuestiones electorales.

Era menester ser muy neofito, ó corto de vista, para no advertir que en un país donde el elemento liberal está constantemente en minoría, donde las preocupaciones y el fanatismo se conserva con cierto carácter dogmático, que por no haber ilustración en las masas, no puede neutralizarse, en el momento que faltara la previsión, habia de preponderar el caciquismo, y apoderarse de la situación, los mismos hombres que habíamos derrocado del poder, el 30 de setiembre.

Cuando los asuntos de esta naturaleza se ajustan á bastardas ambiciones, cuando el espíritu de centralización no se advierte que es imposible con el sufragio universal, cuando todo se fia á la materia y nada al sentimiento, cuando, como en los tiempos del feudalismo, ante el yo, todo se sacrifica, sin tener en cuenta que estamos en el último tercio del siglo XIX, y no hay medio, so pena de caer en el abismo de la reacción, de prescindir de los principios, y disponer de los hombres, como el mayoral de un ingenio en Cuba dispondría de los esclavos de su señor, sustituyendo al látigo, los pagarés y las comandas, precisamente el resultado de la emisión del sufragio, en cada localidad, ha de responder á diversas y heterogéneas aspiraciones.

Para evitar semejantes anomalías en los asuntos públicos, es preciso, tener un plan preconcebido y que obedezca á una idea fija, invariable y justificada, por el espíritu de la época.

Como aquí no la ha habido, como no ha existido, ni siquiera se ha curado de establecer la relación armónica de los pueblos con la cabeza del partido, que con su ejemplo debiera haber irradiado la luz, como primer albor de nuestra regeneración social; como en las elec-

nes no se ha obedecido á ningún sentimiento patriótico, de esos que conmueven hasta los pueblos mas indiferentes, comenzando por Sástago: allí ha quedado sin oposición instalado, desde la revolución, el partido que ha resistido siempre las feudales pretensiones del conde, que sin ofenderle, ni medir sus gradas de liberalismo, casi podemos asegurar que sus habitantes, no votarán la candidatura republicana.

En Escatron, sin añadir, ni quitar una coma, el 1.º de año, entrarán á constituir el ayuntamiento los mismos individuos que tanto resistieron la revolución, apadrinados por D. Pedro Miguel, ó sea la casa de Olaso; hasta tal punto, que el ex alcalde de Gonzalez Brabo, D. Lorenzo Zabay, se designa para ocupar el mismo puesto que dejó en setiembre, gracias á las fuerzas que mandó á aquella villa la junta revolucionaria de Caspe. Entretanto, los verdaderos amantes de esa revolución como D. Dionisio Ponz, que tan relevantes pruebas tiene dadas; D. Francisco Gimenez, que se halla en igual caso, y otros, quedarán prostergados.

En Chiprana, donde no faltan partidarios de la idea republicana, no sabemos si influencias extrañas modificarán los propósitos de sus moradores.

En Maella, que el carisma conserva aun tantos adictos, y los liberales son tan escasos, casi por precisión, el poder no puede salir de manos muertas. También á esta populosa villa tuvo necesidad de ir la junta con fuerza armada, para hacer comprender á los caciques, los derechos que traía consigo el actual orden de cosas.

La liberal villa de Fabara, que es y ha sido la antítesis de su vecina Maella, respondió sin vacilaciones al movimiento revolucionario. Conservó íntegra la junta al organizar el ayuntamiento, y apesar de que, sobre su vecindario, efecto de la escasez de cosechas, cierne sus negras alas la usura, su amor á las modernas instituciones, les ha decidido á hacer un último esfuerzo, y aunando el patriotismo con la inteligencia y representación catastral, han podido reconstituir la municipalidad, á la cual enviamos nuestro pláceme, por el triunfo que han obtenido los señores

Calvo, Vallespi, Alejandro, Latorrea, otros, contra el ex-sargento de Cabrer y Macario Latorre, que por lo visto, ni se enmienda, ni se arrepiente.

Nuestros buenos amigos del pequeño pueblo de Nonaspe, Fraes, Ráfales Mora y demas, sabemos que, en cuanto les sea dable, con la lealtad y patriotismo que les caracteriza, han de conducir bien aquel vecindario, que tan identificado se halla con las eternas leyes del progreso.

La aislada villa de Favon, envuelta desgraciadamente en sus discusiones locales, por mas que haya en ella liberales, y hasta decididos partidarios de los avanzados principios que proclamó la junta de Caspe, cuyo programa aceptaron los que, merced á la fuerza armada que se les envió, para prevenir los conflictos que se suscitaron los días del alzamiento, sustituyeron á los que tenían el poder, y habian tambien como ellos aceptado la revolución, es de creer que sus resoluciones mas que á los principios políticos, obedezcan á las mezquinas aspiraciones de miedo personal.

Resta únicamente que nos ocupemos de Mequinenza, donde, al abrigo de su formidable castillo que con tanto denuedo defendieron de la facción los antiguos milicianos, no dejaron andar las ideas del pasado.

Sin embargo, en el largo periodo del doctrinarismo, surgió la division entre esclarecidos patriotas, pero gracias al desinterés y abnegación de unos y otros, la revolución fué secundada, y antes, como en estas elecciones, constituyendo un ayuntamiento misto, podemos felicitarle cordialmente, pues volviendo por los fueros de su autonomía, no es de esperar que, actitud tan ejemplar, dejen de sostenerla nuestros queridos amigos Srs. Soler, Rodes, Fornos, Caballe, Ibarz Trilla y tantos otros, cuya provada integridad en sus principios políticos, nos complacemos en consignar.

Pero reflexionando sobre lo expuesto, se advierte: que no hay coesion, que no predomina ninguna grande idea de sincero y genuino deseo de mejorar la condición social; ni de las localidades en particular, ni del distrito en general.

Falta, lo que siempre hemos dicho, que dos ó tres personas de cada población,

poniéndose en relaciones entre sí, reuniéndose, discutiendo, vinieran á condensar lo que mas procedente fuera, para mejorar intelectual y materialmente el país, que por causa de su apatía ha sido, es y será de los mas atrasados y desatendidos de España, entanto no obre con conciencia propia, dejando á un lado miserables aspiraciones.

No se registra en nuestra historia, desde que Fernando el Católico arrojando los moros de Granada, pudo llamarse rey de toda la Península, un periodo mas solemne, más crítico, mas constituyente que el que estamos atravesando. ¿Qué uso vamos á hacer del sufragio universal? ¿Qué uso podemos hacer ya?... Tales son los presentimientos que nos asaltan, que ni valor tenemos para contestarnos. Preferible es también que lo haga categóricamente el cuerpo electoral, con el resultado que salga de las urnas.

Por de pronto, en Zaragoza se concurren las candidaturas: una monárquica y otra republicana. ¿Cuál adoptaremos? ¿Cuál triunfará? Ved aquí en compendio la triste situación de los pueblos que no piensan. Ved aquí el reducido círculo en que van á girar las decantadas libertades que se enarbolaron en Cádiz. Ved ahí, reflexionad los que sinceramente sois revolucionarios, los que aspiráis á tener una España con honra, digna de los pueblos cultos, la solución que os podéis prometer, como consecuencia inevitable de la *imprevisión*.

Si en muchas partes hubiera sucedido lo de aquí, la España, como dice Víctor Ugo, renacería *pequeña*, ó la revolución necesitaría un nuevo bautismo, que nos yela de espanto el corazón; pero afortunadamente no es así, porque aun quedan muchos millones de ciudadanos que quieren ser grandes, para legar á nuestros hijos un país, digno de sí mismo, digno de los sacrificios que nos ha costado la reconquista de nuestros derechos.

J. C. INSA.

El diputado provincial, D. José Lafiguera, en virtud de una comunicación que recibió del señor Gobernador de la provincia, el 26 del mes último, en la cual se le manifestaba que, por sí, ó en su defecto el suplente, se presentara en Zaragoza, para cumplir con su cometido, partió en la madrugada del 27, para aquella capital.

Hora era ya que regresara, pues se encontraba entre nosotros desde el 10 de noviembre, y aunque despues se dijo: que había presentado su dimisión, que nosotros creimos seria solicitud de licencia para permanecer en su casa por enfermo, á fin de que entrara en posesión el suplente D. Juan Samper, resulta por lo visto, que nos encontráramos

sin representación, á pesar de ser el, expresado cargo, de carácter permanente.

Cuando la Junta revolucionaria nombró al Sr. Lafiguera para ese puesto, ya sabía, por órselo decir, que era progresista; pero nunca los individuos que pertenecemos al partido mas avanzado, podíamos imaginar que, por razón de su *realismo*, diera lugar á semejantes reclamaciones, toda vez que, este rato de tiempo, no lo hemos visto ocupado en otra cosa que en urdir la trama que ha dado por resultado hacer prevalecer en ciertas representaciones, al elemento progresista sobre el republicano, que es como si dijéramos: preparar la cama para el futuro diputado á Cortes de la llamada monarquía democrática.

Medrados estamos, Sr. Lafiguera, si su señoría cree, que obrando así, interpreta fielmente los sentimientos, eminentemente populares, que predominaron en la Junta revolucionaria que le dió el ser.

EL DESCAMISADO, que no ha escaseado, seguramente, su humilde apoyo al señor Diputado, vice presidente de la Junta revolucionaria, en tanto no se ha metido á desfacedor de agravios, sabrá cumplir con su deber en adelante, ya que tan inconsiderado se muestra con el partido que tantas el veces ha dispensados favores.

Lo hemos dicho, y lo cumpliremos, sean amigos ó adversarios, los que á bastardeen los principios de la verdadera revolución que hemos secundado, les presentaremos al país tal cual resulten por sus actos, para que vayamos entendiéndonos clara y distintamente, y cada cual ocupe en lo sucesivo su puesto. Basta de tolerancias.

Con motivo de la solemnidad de estos dias, el 24, recorrieron la ciudad dos comisiones del Ayuntamiento solicitando limosna para los pobres encarcelados.

Nos consta que el vecindario correspondió de un modo digno y honroso, demostrando que no es sordo á la piedad. Las clases trabajadoras compartieron todas su pobreza, y ocurrieron rasgos que son dignos de mención: hubo jornalero que estaba en el azaguan de la casa repartiendo un pan á sus hijos, y apenas se aproximó la comisión, dió todo el que tenia en las manos: una infeliz mujer había recogido dos ochavos también de la caridad pública, y los coloco en la bandeja. Hechos semejantes no necesitan comentarios.

En cambio, no pocos que tienen posiciones muy acomodadas, se negaron á toda súplica. Alguno hay que todavía no tenemos noticia haya entregado la miserable oferta que hizo. Y luego habrá quien se estrañe de que la opinion pública les haga justicia.

Para satisfacción de las almas benéfi-

cas dirémos: que en metálico se recogieron 255 rs. y en comestibles sobre 60 libras pan, de las cuales la mitad fueron entregadas por el hornero Mariano Rabinad, con mas, un cántaro de vino, y aunque á riesgo de ofender su modestia, lo consignamos en este lugar, como un testimonio de gratitud, en nombre de los desgraciados á quienes favoreció. También se reunió como una talega de higos y otras frutas secas.

Las comisiones, de acuerdo con el Sr. Alcalde y Alcaide de las cárceles, dispusieron que en la misma tarde se entregaran 4 rs. á cada uno de los presos, y la parte proporcional que podia corresponderles de los efectos en rama, reservando 69 rs. para añadir al rancho del siguiente dia una olla de judia, tocino, carne y chorizo, que con su cuartillo de vino por individuo, sin que faltara su correspondiente puro, todo se consumió á presencia del municipio que á las once de la mañana se presentó en el establecimiento, donde fué objeto de las mayores atenciones, por parte del Alcaide D. Juan Fontcuberta y los presos, quienes al retirarse á sus cuadras, manifestaron su mas profunda gratitud.

También el asilo del Santo hospital, ha sido estos dias visitado por algunos de los Sres. del municipio, para demostrar á los enfermos que no se les olvidaba, y á las madres de la caridad, que se les tiene en el aprecio y consideración á que sus virtudes les hacen acreedores.

Tanto en uno como en otro establecimiento, el Sr. Alcalde y Síndico, se enteraron de sus necesidades; pero como las personas que en la actualidad desempeñan estos cargos deben cesar en 1.º de enero próximo, ya poco, oficialmente, podrán hacer en pro de ellos, y por lo mismo los recomendamos eficazmente al ayuntamiento entrante.

La noche-buena, debió ser noche-mala para los cinco individuos que entraron en nuestras cárceles.

Parécese que dieron esos ú otros, la verdad en su lugar, algunos «vivas á Carlos VII y Cabrera» y con este motivo la autoridad se apoderó de ellos.

Nosotros no damos á estos hechos gran importancia, porque tratándose de un dia festivo, ya se sabe que ciertos prógimos comen bien y beben mejor.

Sin embargo, como esas voces caen sobre llovido, y hace algunos dias corren rumores alarmantes, que dan por urdida una vasta conspiración carlista, semejantes sucesos no han dejado de preocupar la atención pública.

Esto, sobre que se advierte alguna mayor animación que de ordinario, en los partidarios del antiguo régimen, ha debido dar lugar á que el Juzgado entienda ya en el asunto. Veremos, y tal podría euceder, que por el hilo se saca-

ra el ovillo, aunque, por ahora, nos parecería todo prematuro, porque á los hombres que discurren algo, no puede ocultárseles que todavía las brevas no están maduras.

Y los lamentables sucesos que acontecieron en 1856, no ha debido borrar-se de su memoria.

En la última hora de nuestro número 16, decíamos; que el comité Republicano tenia arreglada una candidatura para constituir el municipio de esta ciudad, que á nuestro entender, podia satisfacer á la poblacion, segun las noticias que se nos habian dado.

Lo que despues ha acontecido, ya lo saben nuestros lectores. Y si algo faltaba, para poner en claro este asunto, el comunicado que insertamos en su lugar respectivo, acabará de disipar toda duda.

Por lo que á nosotros toca, no tenemos, que añadir: sino que de una manera decidida y terminante, entre los elegidos, no encontramos más que tres ó cuatro republicanos, algunos sin opinion reconocida, y un gran número de monárquicos, ó realistas.

En vista de este resultado, el comité desairado, no parece lógico, que deje de darse por aludido, y adopte la resolucion que su decoro reclama; porque las cuestiones electorales, para este pais están ya prejuzgadas, y en vano seria que en las próximas elecciones de Córtes, intentára tomar iniciativa ninguna.

Declinen pues, como nosotros, toda responsabilidad para el porvenir, y el curso de los tiempos demostrará que hay victorias que son una derrota cierta, y hay derrotas, que son victorias positivas.

De 2206 electores, han tomado parte 851, y de ellos 105 han votado, espontaneamente y sin que contra el monarquismo se haya organizado oposicion ninguna. Entre los votantes apenas encontrareis algun contribuyente que merezca la pena; muchos colonos y obligados por varios y distintos conceptos. ¿Que ello no os arguye nada....? A nosotros, mucho.

No presteis vuestro apoyo moral, ni material, hombres del partido de accion, á la media docena que han urdido la trama prevalidos de sus recursos, para apoderarse de una situacion local que no han creado, y los vereis arrastrar una vida oficial, raquítica y vulgar, si es que la fuerza de las circunstancias, no les reduce á la nulidad, ó van á dar de narices en el campo de la reaccion.

El partido Republicano hace muchos años que viene dando vida á los elementos liberales del pais. El partido Republicano ha sido suplantado. El partido Republicano, que ha hecho la revolucion, no puede, sin cubrirse de ignominia, besar las manos de sus homicidas, si-

quiera cada cual se esté en su retiro.

Esperar un poco, y comprendereis mejor estas palabras por el resultado de las elecciones de diputados á Córtes.

Por complacer á uno de nuestros amigos, y para que se vea cuán justificadas han sido nuestras apreciaciones, damos cabida en las columnas de nuestro periódico, al siguiente comunicado.

Pero no se canse su autor, por aquello de «predicar en desierto, sermon perdido». Es preciso, como dice perfectamente, dejar á la opinion pública que juzgue, que al fin y al cabo, andando el tiempo, vendrán nuevos sucesos, y cada cual se quedará lo que realmente sea, y se verá mas claramente, de parte de cuáles están la razon, y los merecimientos.

### Remitido.

«Con sorpresa hemos visto el resultado que han dado las elecciones municipales en una poblacion que se cuentan 2.200 electores, pues no han acudido á las urnas mas de 800; pero no es de extrañar nada de esto, si tenemos en cuenta, que el elemento reaccionario domina en ella, y la poca ilustracion que hay en muchos de sus habitantes, y de la manera que se han llevado á cabo, pues esta es cuestion que no me toca juzgar, porque con mejor criterio, acaso, la juzgará la opinion pública. Sabido es que, si se hubiese tomado en cuenta lo que en estas cuestiones debe tomarse, muchas personas no se hubiesen visto retraidos, y hasta protestar de la conducta seguida por otras que estaban para dirigir el asunto.

Tambien hemos visto los dos partidos que han figurado en ellas, que no han ido de acuerdo en la línea de conducta que tenían trazada, y sabido es de toda la poblacion, y de los dos partidos en particular, lo que ha mediado en estos asuntos, y que el progresista, (hoy monárquico.) dijo no se separaría de la candidatura que habia circulado en una hoja volante por la poblacion. Sin embargo, la han votado enteramente desfigurada, cosa que nos sorprendió el ver cambiada una parte de ella, mas cuando al formar los comités monárquico y republicano, teníamos muy poca representacion en el municipio, toda vez que: solo se habian puesto cuatro individuos y los monárquicos eran catoree. Entonces fué cuando se trató de ver si se podia conseguir, para marchar de acuerdo, pues así lo teníamos estipulado los republicanos, ó que en la candidatura se pusiera igual número de unos que de otros, ó que se nos excluyera á todos. Esto se habia tratado diferentes veces; pero todo fué inútil, porque los progresistas no qui-

sieron acceder.

No sabemos si en esta cuestion, de cambiar la candidatura, habrá consribuido solo el comité monárquico, ó algunas otras personas influyentes, y por eso nos abstenemos de formar comentarios.

Tambien el partido republicano se ha subdividido, pues habiendo sido convocado por el comité á una reunion el 17 del actual, este presentó su candidatura la que apoyó alegando las razones que habia tenido para obrar de aquella manera, porque no habiéndole sido posible marchar de acuerdo con el partido monárquico, indicaba seis republicanos, seis progresistas, y otras seis personas que no pertenecen á ninguna comunión política. Despues de ser discutida, se aprobó, quedando de acuerdo todos los de dicha reunion, mas, ¿cuál fue nuestra sorpresa al siguiente dia al saber que se habia desfigurado enteramente la candidatura presentada por el comité? En esta cuestion no queremos indicar una palabra, ni menos juzgarla porque no tenemos datos positivos. Dejamos el encargo á la opinion pública, porque ella será mas imparcial y justa que nosotros, y dejará á cada uno en el lugar que le pertenece.

Pero hablando en general, tengo que decir á todos los que se afilien voluntariamente á una bandera política, que deben tener presente tres cosas, y se les dirémos muy alto y bien claro, para que lo oigan y lo entiendan.

Primera. Que todo individuo que entra en una de estas comuniones, desde aquel momento deja de pertenecerse á sí mismo.

2.<sup>a</sup> Que la persona que no ha de someterse á lo que acuerde la mayoría, no debe pertenecer á ningun partido reunion, ni asociacion, puesto que solo quiere que sigan todos su conducta,

Y 3.<sup>a</sup> Que todos los que de esta manera obran, son responsables de los trascendentales perjuicios que puede acarrear su exclusivismo, al partido á que pretenden pertenecer.

A mis correligionarios, en particular, tengo que decirles; que los que quieran afiliarse bajo esta bandera, deben no ignorar que la república no quiere solo empleados, no quiere vagos, quiere hombres honrados y trabajadores. Hora es que se le quite la careta á todo aquel que se afilie á los partidos por conveniencia propia. A estos es preciso desecharlos y decirles: que bajo la bandera republicana, no caben hombres de semejantes condiciones, que eso nada mas cabe dentro de los gobiernos monárquicos y reaccionarios, donde hay muchos serviles y aduladores. Que la república no está por mantener á dos millones de españoles en el despilfarro, en la vagancia, mientras á una parte de los españoles les falta lo mas necesario de que no debe carecer el hombre honrado y

trabajador, que es un pedazo de pan con que enjugar las lágrimas de su desconsolada familia.

No queremos continuar, y dejamos la pluma indignados, al recordar la situación en que han colocado esta tierra de promisión, sus gobernantes, bien á pesar de mis verdaderos amigos y correligionarios.—Caspé, 28 de Diciembre de 1868.—Un Republicano.

**GACETILLA.**

**¿Quién se los viera?**

Diez mil vellones! Con fecha 25 de Noviembre último, se dispuso por el señor Gobernador de la provincia, que se satisficiera á D. Constantino Lafarga, maestro de instrucción primaria, sus haberes, como si hubiera desempeñado el servicio, durante los 25 meses que estuvo suspenso de empleo y sueldo hasta que la Junta Revolucionaria lo repuso, si no estamos mal informados.

Esos sueldos ascenderán á la no despreciable suma de unos **OCHO MIL SETECIENTOS CINCUENTA Y SEIS REALES VELLON.**

No sabemos si se tendrá que añadir la cuarta parte por el material, en tal caso el déficit del municipio, al Sr. Lafarga, ascenderá á **DEZ MIL NUEVE CIENTOS SIETE REALES VELLON.**

Lucido á quedado el ex-alcalde D. Joaquín Pérez Samper, que al provocar la suspensión, le parecería que había clavado una pica en Flandes.

**Un suspiro.**

Si un suspiro de mi alma enamorado—bis vagar por la región aérea—entre el aura purísima y etérea—buscando ansioso los labios de su amada;—no impedid, no, su vaporosa buelta—ya que su dueño en amoroso blando,—espera ansioso en dulcísimo quebranto—que vaya intacto á los brazos de su bella.

**En qué quedamos?**

D. Joaquín Miravete fué nombrado concejal de esta Ciudad, el día 21.

D. Joaquín Miravete, recibió, antes de ayer el nombramiento de juez de paz.

Ambos cargos son incompatibles.

¿Obtara por el primero?

¿Obtara por el segundo?

Porque en este último caso, no podríamos verle de Alcalde, que es el tercer cargo á que creíamos le tenía destinado el Conde de Bismark.

**LAS POLLAS PIDIENDO MARIDO.**

Miradnos cuan alligidas  
estamos y sin consuelo,  
penando en aqueste sueño  
por la suerte perseguidas.

Nuestras quejas van perdidas  
como paja espuesta al viento;  
Y para mayor tormento,  
los hombres, á nuestro amor  
cuerdos se hacen, ¡oh dolor!

¡Ay de nosotras, ¡ay! Dios,  
si no ois nuestros Lamentos!  
¡oh Dios, padecimientos  
mereceremos de vos?

No Señor, una de dos;  
¿el marido suspirado  
que nos pague lo atrasado,  
ó si nó la tumba, ¡oh cielos!  
que así al menos nuestros dueños  
habrán al fin acabado.

L. R.

**Calanteria.**

La sociedad que acaba de organizar algunos jóvenes con objeto de obsequiar á nuestras pollitas, á dirigido á nuestra redaccion tres billetes de entrada.

Agradecemos muy mucho tan buena ofrenda y quedamos prometiéndonos pasar esta noche

un buen rato, en medio de la escogida concurrencia, que invariablemente se reunirá en el coliseo.

**El ministro** de Gracia y Justicia pegó á los Paulos, y á los Jesuitas y á las monjas, á las congregaciones...

El francés cobra y calla;  
las catedrales  
siguen con sus prebendas  
ó no deciden:  
¡ay, no lo ion!  
¡siempre quicbra la cuerda  
por lo mas flojo!

**Diga V,** se ha hecho en España lo que se llama una revolución verdadera?

—Hombres, sí, pues es claro.  
—¿y en qué se conoce?  
—En... nada.  
—¿Fues entonces! ...  
—Es que aunque no la he visto me lo procuran.

**Dice un periódico.**

que el arbol de la libertad está frondoso y verde.  
Francamente hablando, me parece que tiene demasiados cogidos y no de su madera.  
¡Mas adelante! ¡Mas adelante! que la pedaremos.

**Corre el rumor** de que

hay quien se empeña en detener la marcha de la revolución.

De seguro que no es el señor Romero Ortiz, por que las libertades proclamadas por la revolución que han de decretarse por su ministerio, todas estan promulgadas....  
Incluso la libertad de cultos.

**En España** no es posible ser

valiente. Los rasgos de heroismo se convierten en rasgos de violon.

Montpensier se entusiasmó al saber la sublevacion de Cádiz, y corrió apresuradamente en los nueve dias, á ponerse á las órdenes de Caballero de Rodas.

El Gobierno se enfurruñó y dijo para sus adentros: ¡E VEO; y para sus alueras: señor Duque: vuelvase V. al momento á estudiar la lengua portuguesa.

El Duque se sonrió con disimulo y exclamó: Envalen arr...  
El pueblo se ha puesto serio y marmura: «entre bobos anda el juego»

De El Niño Terso.

**SECCION RELIGIO A.**

Vier. La Circuncision del Señor.—  
Sáb. La venida de Ntra. Sra. del Pilar.

**Precios del dia 31 de Diciembre.**

Trigos de Monegros de 22 á 24 reales fanega.

Harina de 1.ª á 24 rs. arroba.

Harina sin cerber á 19 rs.

Salvado á 52 rs. cahiz.

Menudillo, á 40 id.

Cabezuela, á 52 id.

Aceite nuevo, á 48 rs, arroba.

Aceite viejo, á 56 id. id.

**LA JUVENTUD.**

**SOCIEDAD DE BAILE.**

Con el beneplácito de la autoridad, la Junta directiva, de acuerdo con los asociados, celebrará su primer baile el viernes, 1.º de Enero próximo, en el

teatro de esta ciudad.

Se dará principio á las ocho y media de la noche y se terminará á las doce de la misma.

Lo que se anuncia por medio de este periódico, para conocimiento de los socios.—Caspé 31 de Diciembre de 1868.—Por acuerdo de la Junta, el secretario Mariano Fernando.

**Diglesia de Zaragoza á Caspe y viceversa.**

Sale de esta ciudad posada de Santiago Piazuolo, todos los dias impares, á las 6 de la madrugada.

**Precios de los asientos**

Cabrióle, 40 rs.

Interior, 50 rs.

Se admiten toda clase de encargos á razon de 8 rs. arroba, y los de mucho volumen y poco peso á precios convencionales.

La administracion corre á cargo do Cristóval Piazuolo.

**Auuncios.**

**Se venden:**

Dos violines, en buen uso.

Un cornetin de cilindro, de primera clase, que costo 600 rs.

Todos estos instrumentos se darán á precios arreglados.

Para tratar, avistarse con el Administrador de nuestro periódico.

En la calle de el 30 de Setiembre antes de la Reina N.º 6, hay de venta una buena partida de estiércol.

El que quiera interesarse en la compra de un trozo de mostrador empapelado, con su cajon correspondiente puede avistarse con D. Rafael Garcia que dará razon.

En la acreditada confiteria de Cancio Zaporta hemos tenido ocasion de comprar dátiles riquisimos. Aviso á los aficionados á las frutas de allende de los mares.

El que tenga un par de carretadas de leña seca de olivera para vender puede avistarse con el Director de nuestro periódico y se tratará del ajuste.

Imp. de Domingo Allué